



DES PERSONNES TUEES SUITE AUX FAITS SECURITAIRES AU COURS DU MOIS DE JUIN 2024

Deux enfants morts en commune et province Muramvya

En date du 25 juin 2024, vers 17 heures, dans le quartier Kinyovu, colline, commune et province Muramvya, Eddy Kaneza, âgé de 10 ans et Alain Bigirimana, âgé de 7 ans, ont été retrouvés morts dans leur chambre. Leur mère Niyonzima Candide âgé de 39 ans est mariée illégalement à Anicet Karorero, âgé de 47 ans, qui a divorcé avec sa première femme. Ce dernier a épousé la mère de ces enfants quand ils avaient respectivement 6 et 3 ans. Il avait 5 autres enfants qu'il a abandonnés avec sa première épouse, qui habitent à la colline Biganda, commune Muramvya. La journée du 24 juin 2024, les deux enfants sont allés à l'école comme d'habitude, Eddy étudiait en 4^{ème} année et Alain en 2^{ème} année à l'ECOFO Muramvya III. Ils ont passé la soirée en jouant avec d'autres enfants du quartier. Selon Candide, le matin du 25 juin, elle a accompagné son mari à l'hôpital de Muramvya pour se faire soigner et quand ils sont revenus à la maison, ils ont trouvé les enfants morts dans leur lit. Ils ont ainsi alerté les voisins. Ils ont amené les cadavres à la morgue de l'hôpital de Muramvya. Le 26 juin 2024, le parquet de Muramvya s'est autosaisi et le procureur Jean Paul Bigirindavyi a arrêté la mère des enfants et son mari, suspectés d'être les présumés auteurs par empoisonnement. Ils sont au cachot de police de Muramvya pour enquête.

Une personne tuée en commune Rugombo, province Cibitoke

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 10 juin 2024 indique qu'en date du 8 juin 2024, sur la 1^{ère} transversale, colline Rukana II, commune Rugombo, province Cibitoke, Jean Eudes Musiwa Mawa, âgé de 43 ans, de nationalité congolaise a été tué noyer par Pacifique Manirakiza, Imbonerakure, âgé de 23 ans. Selon les témoins, Jean Eudes traversait cette rivière pour se rendre en commune Rugombo et Pacifique l'a fait noyer pour lui dépouiller les biens et une somme d'argent qu'il détenait. Le corps sans vie de la victime en état de décomposition a été enterré au cimetière de Mpanda par la population en date du 13 juin 2024.

Six personnes mortes en commune Rugombo, province Cibitoke

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 3 juin 2024 indique qu'en date du 17 mai 2024, sur la colline Samwe, Philbert Kubwayo et Patrick Nzeyi, en date du 22 mai 2024, sur la 1^{ère} transversale, colline Rukana II, Malin Nzokira et Shakiye Kana, en date du 25 mai 2024, sur la 2^{ème} transversale, colline Rukana I, Jacques Mukesha et en date du 5 juin 2024, sur la 1^{ère} transversale, colline Rukana II, Lézard Karenzo, tous de la commune Rugombo, province Cibitoke, ont été dévorées par des hippopotames. Selon des habitants proches de la rivière Rusizi, toutes ces victimes ont été tuées par des hippopotames sur différents passages à la rivière Rusizi, en provenance de la RDC où elles s'approvisionnaient en carburant clandestinement et pendant la nuit. Les habitants et les conducteurs de bus et motocyclistes demandent à l'Etat de chercher comment résoudre le problème de manque de carburant pour le pays surtout que les conséquences causant des morts se manifestent à grande allure.

Une personne morte en commune Muha, Bujumbura Mairie

En date du 3 juin 2024, le soir, à la 1^{ère} avenue, tout proche du marché de Gisyo, zone urbaine de Kanyosha, commune Muha, Bujumbura Mairie, un homme non identifié est mort suite à un ravin qui regorge des eaux de ruissellement. Selon des habitants proches de cet endroit, cet homme est tombé dans ce ravin et il est mort sur le champ. Ce ravin a été creusé par des gens qui fabriquaient des briques pour la construction des maisons. Ces habitants demandent au gouvernement de faire le tout possible afin d'aménager cet endroit dangereux notamment la commune et l'OBuha qui sont en charge des constructions.

Un enfant albinos déterré en commune Giharo, province Rutana

En date du 22 mai 2024, vers 23 heures, sur la sous-colline Gasenyi, colline et commune Giharo, province Rutana, un enfant albinos de moins de 2 ans, fils de Gérard Kabura a été déterré par un groupe des gens tous membres du parti CNDD-FDD dont Innocent Congera, directeur de l'ECOFO Nyagahara, André Ndayisenga, représentant du parti CNDD-FDD, sur la colline de Mura, zone Giharo, Jean Bosco Ndayisenga, Bosco Busago et Apollinaire Bucumi. Selon des sources sur place, le motif de cet acte est la vente du cadavre à 14 millions fbu et ils avaient reçu une avance de 12 millions en provenance d'un commerçant de Kinyinya, en province Ruyigi. L'enfant est mort et enterré le même jour vers 14 heures sur ladite sous-colline et ils l'ont déterré la nuit. Ces présumés auteurs ont été encerclés par les policiers en patrouille et les ont arrêtés et conduits au cachot du commissariat de police de Giharo pour des enquêtes.